

Vendredi 18 octobre

Météo  16°
Belgique  10°rtbf.be
info

Services >

[Belgique](#) [Régions](#) [Monde](#) [Europe](#) [Eco](#) [Société](#) [Médias](#) [Etc](#) [Opinions](#)Société [Accueil](#)

SIDA: comment améliorer la prévention? Relisez le chat

SOCIETE | Mis à jour le mercredi 16 octobre 2013 à 11h31

Article

Image (1)

 ENVOYER IMPRIMER TWEET

La ministre Onkelinx s'est engagée à mettre sur pied un comité de monitoring et un Conseil des personnes vivant avec le VIH.

BENOIT DOPPAGNE - BELGA

Images



La ministre Onkelinx s'est engagée à mettre sur pied un comité de monitoring et un Conseil des personnes vivant avec le VIH. - BENOIT DOPPAGNE - BELGA

Mots clés

Santé, Sida, Prévention, Sida

Laurette Onkelinx a présenté mardi le Plan fédéral VIH 2014-2019 de lutte contre le sida auquel ont contribué près de 500 experts. Il comporte quatre grands piliers: la prévention, le dépistage, la prise en charge et la qualité de vie de la personne atteinte.

Ce plan national prévoit notamment la mise en place d'une procédure nationale de référence pour que chacun, quelle que soit sa situation financière, administrative ou juridique, puisse bénéficier du dépistage et ensuite du traitement. En outre, chaque personne résidant en Belgique sans statut ou avec un statut spécial pourra toujours continuer à avoir accès aux soins que son état nécessite. L'offre de soins sera augmentée et une meilleure couverture géographique sera garantie.

Laurette Onkelinx s'est engagée mardi à mettre sur pied un comité de monitoring, qui associera les professionnels de santé, les associations et les personnes vivant avec le VIH, ainsi qu'un Conseil des personnes

vivant avec le VIH, "*totalelement indépendant*", afin que les personnes atteintes par ce virus soient consultées sur les politiques à mener.

Selon Céline Danhier, la co-présidente de [SIDASOS](#), "*nous en sommes toujours à utiliser la troisième génération de tests de dépistage (qui donnent des résultats en trois mois) et on va passer à la quatrième (résultats en six semaines). Le nouveau test est rapide, il se base sur le prélèvement d'une goutte de sang au bout du doigt comme pour le test du diabète. La plupart des plannings familiaux sont déjà à la quatrième génération, mais après la mise en place du plan Onkelinx, tous devraient l'adopter.*"

Importance de la prévention contre toutes les IST

[Sida'sos](#) est une association sans but lucratif qui a pour mission de sensibiliser les jeunes aux infections sexuellement transmissibles (IST) en se basant sur le dialogue. Elle est active dans les Universités et Hautes Écoles de la Fédération Wallonie-Bruxelles et organise des campagnes de communication ainsi que des événements culturels et éducatifs. Elle insiste sur la recrudescence des infections sexuellement transmissibles en général, souvent méconnues, comme la chlamydie (qui ne donne quasiment aucun symptôme mais rend stériles hommes et femmes à long terme et donne aux nouveau-nés une infection des yeux, le trachome, pouvant conduire à la cécité).

Comment réduire le nombre de nouvelles infections par le virus du sida chez les jeunes ? Comment augmenter leur niveau de connaissance sur les risques des IST ? Comment changer les comportements et les mentalités sur le long terme ? Comment promouvoir le dépistage et inciter les jeunes à utiliser un préservatif à chaque rapport sexuel avec un nouveau partenaire jusqu'à la réalisation du test de dépistage ? Nous en avons parlé avec Céline Danhier, la co-présidente de Sida'sos. Relisez questions et commentaires publiés lors du chat de mercredi midi.